



Ciudad de México, a 23 de junio de 2017

COMUNICADO DE PRENSA

MANTIENE HOMEOPATÍA DEL IPN SUPREMACÍA EN TOCHO BANDERA

- **En Interpolitécnicos 2017, los equipos femenil y varonil de la ENMyH obtuvieron el primero y segundo lugar, respectivamente**
- **Ambos selectivos representarán al IPN en el Torneo Zapopan 2017 del 21 al 23 de julio próximo**

C-517

Con un marcador de 32-25 la selección femenil de “Tocho Bandera 7” de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMyH) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), se coronó campeona en los Juegos Interpolitécnicos 2017, luego de enfrentar al equipo de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA) Unidad Tepepan.

Los varones del mismo plantel lograron el subcampeonato luego de disputar ocho partidos y enfrentarse en la final, en una justa por demás reñida, a la selección de la misma ESCA Tepepan con un marcador de 34-12, en el campo de Águilas Blancas.

El sábado 17 de junio ambos selectivos se enfrentaron a un viejo rival, difícil y competitivo. En el emparejado prevaleció la garra, el trabajo en equipo, pero sobre todo el control sobre las emociones dentro y fuera del campo de juego.

Aun cuando lograron de inmediato una clara ventaja, la sombra de las derrotas pasadas ante la ESCA Tepepan fue una constante a vencer. Cada jugador junto con el *couch*, César Didier Ramírez Torres, debieron sobreponerse a la presión del momento.

“Su carrera como médicos homeópatas es muy demandante, siempre tienen que lidiar con situaciones complicadas, el estar bajo presión es una constante que deben superar frecuentemente y lo aplican con mucho éxito en el campo de juego”, advirtió Ramírez Torres.



El selectivo “Dragones” de la ENMyH, en sus ramas varonil y femenil, cuenta con al menos 15 jugadores cada uno y entrenan para asistir a otras ligas, como la Elite, donde los varones consiguieron el campeonato este año en *Tocho 7*.

“Somos una escuela tradicionalmente “tochera”, no sólo jugamos en interpolitécnicos o ligas metropolitanas, también hemos acudido a torneos en otros estados de la República y es muy curioso que en algunos lugares, lejos de identificarnos como una escuela de medicina, lo hagan por tener un excelente equipo de Tocho”, manifestaron.

El Tochito bandera es una derivación del fútbol americano, con la diferencia de que aquí no existe protección alguna como hombreras o cascos, juegan cinco y siete jugadores, y no existe contacto físico, porque el objetivo es despojar de dos cintas que cada jugador lleva en la cadera, por un lado y realizar anotaciones, por el otro.

El Tocho Bandera fue instituido en 2001 en la ENMyH pero a partir de 2011 inició la racha ganadora: campeonas femeniles en Interpolitécnicos y Onefa en 2012, Liga de Elite 2013 y Nuevos Valores en 2014. Varoniles lograron el subcampeonato Interpolitécnicos 2013, y este año el triunfo en la Liga Elite 2017 y en el Tazón de la Amistad 2017 ante la Escuela Superior de Medicina (ESM).

===000===